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Семьдесят пятый год

8714-е заседание
Четверг, 6 февраля 2020 года, 10 ч 00 мин 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-н Пекстен де Бёйтсверве . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Бельгия)

Члены: Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Яо Шаоцзюнь 
Доминиканская Республика . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Сингер Вайзингер
Эстония  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Юргенсон
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н де Ривьер
Германия. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Хойсген
Индонезия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Шихаб
Нигер  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Аужи
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Полянский
Сент-Винсент и Гренадины  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Дешонг 
Южно-Африканская Республика  . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ван Шалквик
Тунис  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ладаб
Соединенное Королевство Великобритании и  
Северной Ирландии . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Пирс
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Баркин
Вьетнам . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Данг

Повестка дня
Брифинг, проводимый действующим Председателем Организации по 
безопасности и сотрудничеству в Европе
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Заседание открывается в 10 ч 05 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Брифинг, проводимый действующим 
Председателем Организации по безопасности и 
сотрудничеству в Европе

Председатель (говорит по-французски): На ос-
новании правила 39 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании действующего Председателя Организации 
по безопасности и сотрудничеству в Европе и пред-
седателя Совета министров и министра иностран-
ных дел и по делам Европы Республики Албания 
Его Превосходительство г-на Эди Раму.

От имени Совета я приветствую Его Превос-
ходительство г-на Раму и прошу сотрудника служ-
бы протокола сопроводить его к месту за столом 
Совета.

Действующего Председателя Организации по 
безопасности и сотрудничеству в Европе и пред-
седателя Совета министров и министра ино-
странных дел и по делам Европы Республики 
Албания Его Превосходительство г-на Эди Раму 
сопровождают к месту за столом Совета.

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я предоставляю слово г-ну Раме.

Г-н Рама (говорит по-английски): Для меня 
большая честь выступать сегодня в Совете Без-
опасности в качестве действующего Председателя 
Организации по безопасности и сотрудничеству в 
Европе (ОБСЕ). Такие заседания, которые предо-
ставляют нам возможность для обмена мнениями 
по вопросу о современных вызовах безопасности, 
стали важной традицией и являются свидетель-
ством плодотворного сотрудничества между наши-
ми организациями.

Организация Объединенных Наций и ОБСЕ яв-
ляются естественными партнерами. Будучи круп-
нейшей в мире региональной организацией, зани-
мающейся вопросами безопасности в соответствии 
с главой VIII Устава Организации Объединенных 
Наций, ОБСЕ является одним из ключевых компо-
нентов международного порядка, основанного на 

правилах. В рамках нашей работы мы непосред-
ственно содействуем осуществлению глобального 
мандата Организации Объединенных Наций и По-
вестки дня в области устойчивого развития на пе-
риод до 2030 года. С 1993 года наше сотрудниче-
ство регулируется четкими рамками, которые были 
подкреплены в совместном заявлении, опублико-
ванном в декабре прошлого года. В 2020 году я как 
Председатель ОБСЕ намерен максимально активи-
зировать наше практическое сотрудничество. Мы 
можем сообща бороться с главными вызовами для 
международного мира и безопасности и содейство-
вать уважению прав человека, основных свобод и 
верховенства права.

Для Албании вступление на пост Председателя 
ОБСЕ является историческим событием, которое 
знаменует собой укрепление наших лидерских по-
зиций на мировой арене. Стратегическая цель Ал-
бании в период нашего пребывания во главе ОБСЕ 
будет заключаться в защите многосторонности в 
тех случаях, когда мы считаем, что она находится 
под угрозой. Это главная причина, которая побу-
дила нас занять пост действующего Председателя 
ОБСЕ и вдохновила нас выдвинуть свою канди-
датуру на предстоящих выборах в состав Совета 
Безопасности.

Теперь позвольте мне рассказать, что мы наме-
реваемся делать на этом посту. Действия албанско-
го председательства будут сосредоточены на трех 
первоочередных задачах.

Первая приоритетная задача заключается в том, 
чтобы изменить к лучшему ситуацию на местах. 
ОБСЕ не раз доказывала свою способность рабо-
тать в сложных конфликтных и постконфликтных 
ситуациях. Мы будем поощрять работу нашей Ор-
ганизации на местах там, где это важнее всего для 
наших народов. Таким образом, усилия по урегули-
рованию конфликтов занимают центральное место 
в нашей повестке дня.

Самой острой проблемой в области безопасно-
сти в Европе остается кризис на Украине и вокруг 
нее, поэтому уникальный вклад Специальной мони-
торинговой миссии ОБСЕ на Украине (СММ) в ос-
лабление напряженности и укрепление мира имеет 
исключительно важное значение. Две недели назад 
я впервые посетил Украину в моем новом качестве. 
Я встретился с президентом Зеленским и всем укра-
инским руководством. Я заверил моих партнеров в 
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нашем решительном и самоотверженном стремле-
нии внести вклад в достижение прогресса в мирных 
усилиях и в то же время настоятельно призвал к со-
блюдению принципов и обязательств ОБСЕ и пол-
ному выполнению Минских соглашений. Мы также 
заявляем о поддержке усилий Трехсторонней кон-
тактной группы, ОБСЕ и «нормандского формата». 
Возобновление диалога в таком формате и резуль-
таты, достигнутые на саммите в Нормандии, — это 
шаги в правильном направлении. Однако при этом 
продолжают страдать и гибнуть мирные жители, и 
нам необходимо в первую очередь обеспечить пол-
ное и устойчивое прекращение огня.

В ходе встреч на Украине мне поступали прось-
бы о том, чтобы ОБСЕ продолжала осуществлять 
мониторинг на востоке Украины в рамках манда-
та СММ. Мы будем оказывать поддержку СММ, 
с тем чтобы она могла полностью выполнить свой 
мандат. В ходе визита на линию соприкосновения я 
имел возможность лично увидеть эффект от нашей 
основной деятельности на местах. СММ ОБСЕ, ко-
торая действует в сложных и нестабильных услови-
ях, вносит существенный вклад в дело мира. Одна-
ко для того, чтобы это продолжалось, необходимо 
обеспечивать безопасный и надежный доступ для 
ее персонала на местах. Это требует политической 
воли сторон. Я не перестану к этому призывать. По-
литическая воля действительно является ключевым 
фактором обеспечения мира, и мне самому дове-
лось увидеть, как заново открытый после ремонта 
мост в станице Луганская облегчает тяжелое поло-
жение тех, кто живет на линии соприкосновения, 
и убедиться в том, что вопросы безопасности и гу-
манитарные аспекты конфликта тесно взаимосвяза-
ны. Необходимо и далее предпринимать подобные 
конструктивные шаги и расширять масштабы этой 
деятельности.

Однако усилия ОБСЕ по урегулированию кон-
фликтов носят более широкий характер. В период 
нашего председательства мы также поддерживали 
усилия сопредседателей Минской группы ОБСЕ, в 
рамках которой на переговорах в Женеве на про-
шлой неделе были рассмотрены возможные даль-
нейшие шаги по подготовке населения к мирной 
жизни и было проведено обсуждение принципов 
и элементов, которые могли бы стать основой для 
будущего урегулирования нагорно-карабахского 
конфликта.

Что касается Грузии, то ОБСЕ вместе с Органи-
зацией Объединенных Наций и Европейским сою-
зом также исполняют обязанности сопредседателей 
Женевских международных дискуссий, на первом 
месте в повестке дня которых стоят вопросы деэ-
скалации и диалога. Хотя со времени конфликта 
прошло почти 12 лет, люди на местах по-прежнему 
страдают от проблем в области безопасности и гу-
манитарных проблем, в том числе от ограничения 
свободы передвижения.

Председатель также поддерживает процесс 
приднестровского урегулирования и придержи-
вается ориентированного на результаты подхода к 
переговорам в формате «5+2» в целях содействия 
прогрессу. Меры укрепления доверия в экономиче-
ской и социальной сферах, а также в секторах об-
разования и здравоохранения приводят к сближе-
нию населения на обоих берегах и облегчают его 
повседневную жизнь. В конечном счете они будут 
способствовать всеобъемлющему урегулированию, 
основанному на суверенитете и территориальной 
целостности Республики Молдова в рамках ее меж-
дународно признанных границ, при котором При-
днестровье наделяется особым статусом.

Во всем регионе ОБСЕ наша организация также 
играет ключевую роль в деятельности по раннему 
предупреждению и на всех этапах цикла конфлик-
та, в частности благодаря сети отделений, работа-
ющих на местах. Их действия имеют решающее 
значение для предотвращения возобновления кон-
фликтов и укрепления институтов.

Женщины по-прежнему в непропорционально 
большой степени страдают от конфликтов в реги-
оне ОБСЕ и, конечно же, во всем мире. Они также 
несправедливо исключены из усилий по обеспече-
нию мира. Вдохновившись двадцатой годовщиной 
принятия резолюции 1325 (2000), Албания наме-
рена придать новый импульс усилиям по повыше-
нию роли женщин в мирных процессах. Я знаю из 
первых рук, — благодаря работе в правительстве 
моей собственной страны, — насколько эффекти-
вен вклад женщин-лидеров. Надеюсь, что это досье 
позволит укрепить сотрудничество между Органи-
зацией Объединенных Наций и ОБСЕ.

Активизировать взаимные усилия можно также 
в рамках деятельности по борьбе с насильственным 
экстремизмом и терроризмом, развитию прекрас-
ного сотрудничества с Управлением Организации 
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Объединенных Наций по борьбе с терроризмом и 
борьбе с транснациональной организованной пре-
ступностью в сотрудничестве с Управлением Ор-
ганизации Объединенных Наций по наркотикам и 
преступности.

Вторым приоритетом Албании является вы-
полнение наших обязательств. Документы и инсти-
туты ОБСЕ предоставляют важнейшие гарантии 
прав человека и основных свобод. Их деятельность 
оказывает воздействие далеко за пределами наше-
го региона и приносит пользу всему международ-
ному сообществу. Поощрение свободы выражения 
мнений и свободы средств массовой информации, 
защита прав национальных меньшинств и борьба с 
насилием в отношении женщин являются нашими 
неотложными и насущными задачами.

Обеспечение благого управления является еще 
одной актуальной в наши дни задачей. Коррупция 
разрушает сами основы нашего общества и пред-
ставляет серьезную угрозу стабильности и процве-
танию. Поэтому Албания намерена содействовать 
усилиям ОБСЕ по борьбе с этим явлением и про-
ведет в Тиране конференцию высокого уровня по 
борьбе с коррупцией.

Борьба с торговлей людьми — это еще одна об-
ласть, в которой ОБСЕ становится одним из веду-
щих игроков на мировом уровне. Сейчас, через 20 
лет после принятия Палермских протоколов, мы 
в качестве сопредседателей Межучрежденческой 
координационной группы по борьбе с торговлей 
людьми намерены обеспечивать максимальную эф-
фективность наших действий в партнерстве с Орга-
низацией Объединенных Наций.

С момента своего создания ОБСЕ накопила 
значительный опыт в области контроля над воору-
жениями. В 2020 году мы намерены уделять при-
оритетное внимание борьбе с распространением 
стрелкового оружия и легких вооружений и унич-
тожению избыточных запасов боеприпасов.

Наша организация также крайне эффективно 
реагирует на возникающие проблемы, такие как ки-
бербезопасность. В этой связи следует упомянуть, 
что мы разработали важный новый комплекс мер 
по укреплению доверия в целях снижения риска 
возникновения конфликтов в результате использо-
вания информационных технологий.

Наш третий приоритет — это диалог, причем 
можно даже сказать, что он является высшей целью 
ОБСЕ. Разногласия в нашем регионе свидетельству-
ют о том, насколько остро мы в нем нуждаемся. В 
этом году мы отмечаем тридцатую годовщину при-
нятия Парижской хартии для новой Европы. В це-
лях сохранения ее наследия я намерен взять на себя 
личное обязательство продвигать диалог между го-
сударствами ОБСЕ, а также между нашими народа-
ми и в рамках общества в этих странах — речь идет 
о 57 странах, в которых проживает более 1 милли-
арда человек — от Ванкувера до Владивостока. В 
ходе дебатов между государствами ОБСЕ, между-
народными организациями и гражданским обще-
ством будут обсуждаться такие ключевые вопросы, 
как снижение рисков, предотвращение инцидентов 
и охрана окружающей среды. Мы намерены содей-
ствовать полному осуществлению согласованных в 
рамках ОБСЕ мер укрепления доверия и безопас-
ности в целях обеспечения транспарентности в во-
енной области и восстановления доверия.

Однако мы считаем, что к числу основных пре-
пятствий на пути диалога относится рост нетерпи-
мости, а также числа преступлений на почве нена-
висти и высказываний, разжигающих ненависть. 
Чтобы обратить вспять эту негативную тенденцию 
и стремиться к обеспечению полного уважения че-
ловеческого достоинства и прав человека, мы наме-
рены активизировать усилия по поощрению терпи-
мости и недискриминации.

Непосредственно перед отъездом в Нью-Йорк 
я открыл Тиранскую конференцию по борьбе с 
антисемитизмом. Мы вместе отметили семьдесят 
пятую годовщину освобождения нацистских кон-
центрационных лагерей. Мы также с гордостью по-
делились опытом Албании, которая предоставила 
убежище сынам и дочерям еврейского народа, став 
одной из немногих европейских стран, в которой 
после войны было больше евреев, чем до войны. 
Албания очень гордится тем, что на протяжении 
истории нашей страны ее отличала межрелигиозная 
и культурная терпимость, что, по нашему мнению, 
имеет огромное значение для мира и безопасности 
во всем мире. В своей работе мы как честные по-
средники и я как действующий Председатель ОБСЕ 
намерены вдохновляться нашими традициями тер-
пимости, открытости и уважения.
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Для того чтобы противостоять сегодняшнему 
широкому спектру сложных вызовов, в своей дея-
тельности на глобальном уровне мы должны опи-
раться на региональные организации и координи-
ровать их работу. ОБСЕ является эффективным 
партнером Организации Объединенных Наций и 
площадкой для продвижения идеи о том, что кон-
куренция между великими державами должна 
уступить место сотрудничеству между великими 
державами. Я считаю, что основные принципы 
Хельсинкского заключительного акта — уважение 
суверенитета и территориальной целостности и за-
щита прав человека, — как и ранее, представляют 
собой простой и эффективный рецепт обеспечения 
безопасности и процветания и построения мирного 
будущего. Наша задача на предстоящий год будет 
заключаться в том, чтобы сохранить эти принци-
пы. Сегодня Организация Объединенных Наций и 
ОБСЕ как никогда ранее могут сыграть решающую 
роль в достижении мира.

Председатель (говорит по-французски): Благо-
дарю г-на Раму за его доклад.

Я предоставлю слово членам Совета 
Безопасности.

Г-н Хойсген (Германия) (говорит по-английски): 
Большая честь видеть на сегодняшнем заседании 
действующего Председателя Организации по без-
опасности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ). Ду-
маю, что членам Совета Безопасности нечасто вы-
падает возможность встретиться с человеком, ко-
торый является баскетболистом, художником, пре-
мьер-министром и действующим Председателем 
ОБСЕ в одном лице. Мы приветствуем его в Совете.

Я очень внимательно выслушал то, что он ска-
зал об ОБСЕ. В конце своего выступления он под-
черкнул принципы ОБСЕ, которые сегодня имеют 
не меньшую силу, чем в момент основания этой 
организации. Германия является одним из членов-
основателей ОБСЕ и весьма активно поддерживает 
эту организацию, которую она считает ключевой. 
Мы также согласны с действующим Председателем 
в том, что ОБСЕ и Организация Объединенных На-
ций являются естественными партнерами. Поэтому 
Германия всячески содействует партнерству между 
двумя организациями, которые, в конечном сче-
те, руководствуются общими основополагающими 
принципами и — как заявил действующий Пред-
седатель ОБСЕ — отстаивают принцип многосто-

ронности, который оказался пол угрозой. Германия 
участвует в финансировании ОБСЕ, в которой мы 
председательствовали в 2016 году, и предоставляет 
для нее своих сотрудников.

Германия также всемерно поддерживает про-
граммы и тематические вопросы, определенные 
действующим Председателем, включая защиту ос-
новных прав человека, предотвращение насилия в 
отношении женщин, поощрение благого управле-
ния, а также борьбу с антисемитизмом, организо-
ванной преступностью, терроризмом и распростра-
нением стрелкового оружия. Я хотел бы выделить 
все эти аспекты и в частности вопрос, который я 
принимаю близко к сердцу — роль женщин в содей-
ствии участию женщин в правительстве и в мир-
ных переговорах, а также в их защите, особенно от 
сексуального насилия.

Я хотел бы остановиться на первой части вы-
ступления действующего Председателя. Благода-
ря работе ОБСЕ обстановка на местах меняется к 
лучшему. Мы очень признательны ему за то, что он 
сосредоточил внимание на затяжных кризисах на 
территории ОБСЕ. Он упомянул Кавказ и напомнил 
нам о Молдове и Приднестровье, где по-прежнему 
находятся российские войска в нарушение обяза-
тельств, взятых в 1999 году на Стамбульском сам-
мите ОБСЕ. Мы можем лишь содействовать усили-
ям ОБСЕ в этом плане и поддерживать их.

За последние шесть лет ОБСЕ инвестировала 
в Украину больше, чем в любую другую страну. 
Германия высоко ценит тот факт, что первый визит 
действующего Председателя, еще в самом начале, 
был совершен именно на Украину, где он посетил 
Станицу Луганскую, мост в которой неоднократ-
но становился предметом обсуждений в этом зале. 
Я хотел бы напомнить о наших призывах к обеим 
сторонам восстановить этот мост, чтобы облегчить 
тяжелое положение населения. Это отрадное раз-
витие событий, и я благодарю действующего Пред-
седателя за тот сигнал, который он направил в ре-
зультате своего визита туда.

Германия по-прежнему привержена сувере-
нитету и территориальной целостности Украины. 
Прошло шесть лет с того момента, как Россия осу-
ществила вторжение и аннексировала различные 
районы Украины, Крым; она по-прежнему окку-
пирует часть Украины, грубо нарушая тем самым 
международное право. Совместно с Францией Гер-
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мания по-прежнему принимает участие в диплома-
тических усилиях, прилагаемых в «нормандском 
формате», чтобы добиться улучшения положения 
дел, и в ходе состоявшегося 9 декабря в Париже 
саммита «нормандской четверки» был достигнут 
определенный прогресс. Мы призываем все сто-
роны и впредь претворять в жизнь достигнутые на 
саммите договоренности. В этой связи я хотел бы 
воздать президенту Зеленскому должное за то, что 
он сделал после вступления в должность в отноше-
нии моста и реализации «формулы Штайнмайера», 
а также за другие шаги. Я также призываю Россию 
соблюдать минские договоренности.

Как уже упомянул ранее действующий Предсе-
датель ОБСЕ, Специальная мониторинговая миссия 
ОБСЕ на Украине (СММ) является флагманской 
операцией ОБСЕ. Пользуясь этой возможностью, я 
хотел бы еще раз воздать должное наблюдателям, 
которые работают в трудных условиях. Они посто-
янно подвергаются преследованиям и запугиванию 
и сталкиваются с препятствиями. Мы осуждаем 
продолжающиеся угрозы в адрес СММ и сохраня-
ющиеся ограничения свободы ее передвижения. Та-
кие акты совершаются преимущественно в тех рай-
онах, которые не контролируются правительством, 
то есть в тех, в которые вторглась Россия. Мы при-
зываем обе стороны обеспечить СММ, которая по-
прежнему заслуживает нашей всемерной поддерж-
ки, беспрепятственный доступ к любым объектам 
для выполнении ее важного мандата.

Я вспоминаю брифинг в апреле 2019 года 
(см. S/PV.8516) тогдашнего Главного наблюдате-
ля СММ ОБСЕ посла Апакана, в ходе которого он 
также подтвердил трудные условия и преследова-
ния, с которыми они сталкивались в своей работе, 
главным образом на оккупированных территори-
ях. В этой связи я выражаю сожаление по поводу 
тех трудных условий, в которых оказалась Миссия 
ОБСЕ, и отмечаю, что нападения совершаются так-
же и на технические средства СММ. Например, был 
сбит беспилотный летательный аппарат СММ, ко-
торый вел наблюдение за пересекавшими границу 
российскими автоколоннами.

Г-н Данг (Вьетнам) (говорит по-английски): 
Прежде всего я хотел бы поблагодарить председа-
тельствующую в Совете бельгийскую делегацию 
за организацию этого весьма важного заседания. 
Искренне приветствую премьер-министра и мини-

стра иностранных дел и по делам Европы Респу-
блики Албания Его Превосходительство г-на Эди 
Раму и благодарю его за весьма содержательное 
сообщение.

Мы с удовлетворением отмечаем, что Органи-
зация по безопасности и сотрудничеству в Европе 
(ОБСЕ) играет важную роль в решении широкого 
круга вопросов в области безопасности, что спо-
собствует улучшению гуманитарной ситуации и 
ситуации в плане безопасности в различных частях 
Европы, а также содействует диалогу для согласо-
вания тех или иных решений.

Мы одобряем и поощряем продолжение сотруд-
ничества Совета Безопасности с региональными ме-
ханизмами в соответствии с главой VIII Устава Ор-
ганизации Объединенных Наций. На прошлой не-
деле в Совете выступил представитель Ассоциации 
государств Юго-Восточной Азии (см. S/PV.8711); 
сегодня речь идет об ОБСЕ, а позднее в текущем 
месяце состоится заседание, посвященное сотруд-
ничеству с Европейским союзом. Эта серия заседа-
ний, на которых мы заслушиваем сообщения пред-
ставителей региональных организаций, проводится 
весьма своевременно. Еще раз благодарим предсе-
дательствующую в Совете делегацию Бельгии за 
весьма тщательно продуманную программу работы 
в текущем месяце. Я хотел бы высказать три заме-
чания по теме сегодняшнего заседания. 

Во-первых, региональные организации могут 
успешно содействовать поддержанию междуна-
родного мира и безопасности, используя путей и 
средств, а также варианты решений, пригодных в 
условиях конкретного региона. Такие организации 
способны играть решающую роль в предотвраще-
нии конфликтов, в оказании добрых услуг и в по-
средничестве, в примирении и в других мирных 
способах разрешения споров. В ходе проведенных 
на прошлой неделе открытых прений (см. S/PV.8711) 
все мы слышали, как государства-члены выражали 
свою твердую приверженность в этой связи.

Во-вторых, что касается поощрения сотрудни-
чества между Советом Безопасности и ОБСЕ, то мы 
решительно поддерживаем актуальную повестку 
дня по вопросу о женщинах и мире и безопасности. 
В этом году исполняется 20 лет со дня начала реали-
зации повестки дня по вопросу о женщина и мире и 
безопасности. Несмотря на проделанную огромная 
работа для изменения представления о роли жен-
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щин в мирных процессах, женщины по-прежнему 
недопредставлены в них и остаются уязвимыми как 
во время конфликтов, так и после них. Женщины 
способны играть значимую и эффективную роль 
и на других приоритетных направлениях деятель-
ности ОБСЕ, таких как борьба с распространением 
ненавистнической пропаганды, дискриминацией и 
торговлей людьми. Регионам, государствам и пар-
тнерам следует проводить широкий обмен передо-
вым опытом и извлеченными уроками в отношении 
роли женщин на всех этапах мирных процессов, 
особенно на этапе постконфликтного мирострои-
тельства. Большую пользу в мониторинге и оценке 
прогресса в реализации повестки дня по вопросу о 
женщинах и мире и безопасности мог бы принести 
всеобъемлющий комплекс показателей как на гло-
бальном, так и региональном уровне.

И последнее, но не менее важное: мы поддер-
живаем позитивную роль ОБСЕ в контроле за вы-
полнением Минских соглашений, тем самым спо-
собствуя выполнению резолюции 2202 (2015). Мы 
призываем все стороны прилагать для этого все 
усилия с целью мирного решения этой проблемы в 
интересах мира, стабильности и развития региона. 
Мы хотели бы еще раз заявить о том, что любые 
споры необходимо улаживать мирными средствами 
согласно нормам международного права и положе-
ниям Устава Организации Объединенных Наций.

Г-жа Дешонг (Сент-Винсент и Гренадины) (го-
ворит по-английски): Сент-Винсент и Гренадины 
благодарят Его Превосходительство премьер-ми-
нистра Эди Раму за его брифинг. Мы поздравляем 
его с вступлением на пост Председателя динамич-
ной и инициативной Организации по безопасности 
и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ) и желаем ему 
весьма успешного пребывания на этом посту.

Работа ОБСЕ, несомненно, заслуживает по-
хвалы. Являясь крупнейшим в мире механизмом 
региональной безопасности, она служит платфор-
мой для превентивной дипломатии и многосторон-
него сотрудничества в отношении всего комплекса 
вопросов мира, безопасности и развития. Сент-
Винсент и Гренадины приветствуют такой много-
аспектный подход к предотвращению конфликтов 
и обеспечению прочного мира. Действительно, су-
ществующие угрозы международному миру и без-
опасности требуют всеобъемлющих политических 
стратегий, направленных на устранение коренных 

причин конфликтов. Мандат ОБСЕ служит приме-
ром именно такого комплексного подхода, который 
столь важен для смягчения существующих и воз-
никающих транснациональных рисков.

Будучи малым островным развивающимся го-
сударством, находящимся на переднем крае борьбы 
с изменением климата, Сент-Винсент и Гренадины 
считают своим священным долгом поднять вопрос 
об отсутствии безопасности, обусловленном из-
менением климата. Такие сложные проблемы, как 
изменение климата с сопутствующими ему опас-
ностями требуют многогранных решений. Мы 
приветствуем межучрежденческую инициативу 
«Окружающая среда и безопасность», в рамках ко-
торой ОБСЕ и другие партнеры работают над раз-
витием трансграничного сотрудничества в целях 
рационального природопользования и адаптации к 
изменению климата.

Участие женщин имеет решающее значение 
для политических и мирных процессов и процес-
сов в области безопасности. Их всестороннее и 
равноправное участие во всех формах политиче-
ской жизни способствует формированию хорошо 
функционирующих обществ. Отмечая 20-летнюю 
годовщину принятия резолюции 1325 (2000), наша 
делегация приветствует усилия по дальнейшему 
осуществлению повестки дня по вопросам женщин, 
мира и безопасности в регионе ОБСЕ под руковод-
ством Албании.

Что касается кризиса в Украине, то Сент-
Винсент и Гренадины вновь заявляют о том, что все 
усилия, направленные на прочное урегулирование 
этого спора, должны основываться на принципах. 
Мы приветствуем недавние усилия, предпринятые 
в отношении мер укрепления доверия, включая об-
мен задержанными и новые области разъединения. 
Мы подчеркиваем, что только на основе конструк-
тивного диалога и последовательного соблюдения 
принципов международного права можно вырабо-
тать и осуществить долгосрочное решение этого 
кризиса. Надеемся, что в 2020 году все стороны 
смогут работать над полной реализацией минских 
договоренностей под эгидой «нормандского форма-
та» и Трехсторонней контактной группы.

Что касается других пограничных конфликтов, 
включая ситуации в Нагорном Карабахе и Придне-
стровье, то мы вновь заявляем, что руководящие 
принципы Устава Организации Объединенных На-
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ций в отношении территориальной целостности и 
самоопределения для перемещенного населения 
остаются священными. Мы приветствуем посред-
нические усилия ОБСЕ по всеобъемлющему урегу-
лированию этих споров.

Как я уже говорила ранее, Сент-Винсент и Гре-
надины — это малое островное развивающееся 
государство с открытой экономикой, не имеющее 
постоянной армии, которая могла бы оградить нас 
от многих из сегодняшних сложных проблем в об-
ласти безопасности. Своим продолжающимся мир-
ным существованием мы обязаны основанной на 
правилах многосторонней системе, в рамках кото-
рой все региональные и субрегиональные органи-
зации и их государства-члены совместно работают 
над продвижением наших общих интересов мира 
и процветания для всех. Мы признаем, что ОБСЕ 
как ключевой партнер Организации Объединенных 
Наций занимает важное место в нашей архитекту-
ре глобального управления. Мы оказываем самую 
полную поддержку ОБСЕ в ее усилиях по содей-
ствию миру, безопасности и развитию.

Г-н Ладаб (Тунис) (говорит по-арабски): Пре-
жде всего я хотел бы поблагодарить Бельгию за 
организацию этого важного брифинга. Делегация 
нашей страны приветствует действующего Предсе-
дателя Организации по безопасности и сотрудни-
честву в Европе (ОБСЕ) и премьер-министра Респу-
блики Албания г-на Эди Раму и благодарит его за 
ценное выступление о программах, запланирован-
ных в контексте председательства Албании в ОБСЕ. 
Пользуясь этой возможностью, я хотел бы также 
еще раз поздравить Республику Албания с всту-
плением на пост Председателя ОБСЕ в 2020 году 
и пожелать ей всяческих успехов в ее усилиях по 
укреплению международного мира и безопасности.

В соответствии с главой VIII Устава Организа-
ции Объединенных Наций ОБСЕ является крупней-
шей региональной организацией по безопасности. 
Благодаря своему средиземноморскому, европей-
скому и азиатскому измерениям она стала одним 
из ведущих партнеров Организации Объединенных 
Наций, продолжая играть активную роль в укре-
плении регионального и международного мира и 
безопасности.

Что касается приоритетов ОБСЕ на 2020 год, 
которые обрисовал сегодня г-н Рама и которые со-
ответствуют приоритетам Организации Объеди-

ненных Наций, и в частности Совета Безопасности, 
то наша делегация поддерживает такие приоритеты 
и подчеркивает важность более тесной координа-
ции и партнерства между ОБСЕ и Организацией 
Объединенных Наций, поскольку они имеют общие 
ценности и цели, в интересах укрепления меха-
низмов превентивной дипломатии в соответствии 
с принципами уважения суверенитета, территори-
альной целостности и невмешательства во внутрен-
ние дела других государств.

Исходя из твердой убежденности Туниса в важ-
ности многосторонних усилий, являющихся наи-
лучшим механизмом мирного урегулирования и 
предотвращения конфликтов, наша делегация счи-
тает, что эта благородная миссия не может быть 
достигнута без укрепления потенциала региональ-
ных и субрегиональных организаций, учитывая их 
осведомленность о текущих ситуациях и особен-
ностях регионов, а также их способность устанав-
ливать прямые каналы связи между сторонами в 
конфликте.

В этом контексте и с учетом той важной роли, 
которую ОБСЕ играет в урегулировании кризиса 
на востоке Украины, наша делегация подчеркивает 
свою поддержку неустанных усилий ОБСЕ по до-
стижению всеобъемлющего и сбалансированного 
решения на основе минских договоренностей 2015 
года, в частности в рамках «нормандского форма-
та» и Трехсторонней контактной группы. В этой 
связи Тунис приветствует саммит в «нормандском 
формате», состоявшийся в Париже в декабре 2019 
года, и достигнутые договоренности по ряду мер 
укрепления доверия. Наша делегация также вы-
ражает надежду на активизацию усилий и начало 
нового диалога в целях выработки всеобъемлющих 
решений для некоторых затянувшихся конфликтов 
в Европейско-средиземноморском регионе.

Учитывая взаимосвязь между политически-
ми, экономическими и гуманитарными аспектами 
и аспектами безопасности, а также тот факт, что 
Тунис относится к Средиземноморскому региону, 
наша делегация подчеркивает необходимость про-
тивостоять совместным вызовам в области безопас-
ности, будь то традиционным или возникающим, 
в Средиземноморье, особенно в области борьбы с 
терроризмом и насильственным экстремизмом, а 
также обеспечения экологической безопасности и 
кибербезопасности. Мы призываем развивать стра-
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тегическое сотрудничество между ОБСЕ и различ-
ными партнерами в целях обеспечения безопасно-
сти и стабильности в регионе.

В целях обеспечения эффективных многосто-
ронних действий для достижения мира и безопас-
ности и предотвращения конфликтов, а также с 
учетом проблем, с которыми сталкивается афри-
канский континент, и их последствий для мира и 
безопасности в Европе и Средиземноморье, наша 
делегация надеется на дальнейшее сотрудничество 
между ОБСЕ и региональными организациями на 
Африканском континенте.

Мы также поддерживаем усилия ОБСЕ по по-
ощрению благого управления, культуры терпимо-
сти и недискриминации в рамках международного 
подхода к укреплению прав человека и основных 
свобод. В этой связи наша делегация приветствует 
то внимание, которое ОБСЕ уделяет укреплению 
роли молодежи и женщин в процессе строительства 
международного мира и безопасности.

В заключение я вновь заявляю о важности кол-
лективных усилий ОБСЕ и Организации Объеди-
ненных Наций, особенно в контексте партнерства 
с Советом Безопасности, для достижения между-
народного мира и безопасности и процветания 
человечества.

Г-н де Ривьер (Франция) (говорит по-
французски): Я тепло благодарю г-на Раму за его 
брифинг. Албания может рассчитывать на полную 
поддержку Франции в осуществлении масштабной 
программы работы, которую она наметила для сво-
его председательства в Организации по безопас-
ности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ). Нашего 
особого внимания заслуживают три вопроса.

Спустя почти шесть лет после начала военных 
действий на востоке Украины поиск способа уре-
гулирования этого конфликта должен оставаться 
одним из главных приоритетов. Данный конфликт 
является одним из самых кровопролитных в этом 
регионе и представляет собой одно из грубейших 
нарушений Хельсинкских принципов, на которых 
была основана ОБСЕ. Я высоко оцениваю решаю-
щую роль, которую играет ОБСЕ с самого начала 
кризиса, и в этой связи приветствую тот факт, что 
председатель Совета министров Албании г-н Эди 
Рама совершил свой первый официальный визит 

в Украину в качестве действующего Председателя 
ОБСЕ.

Специальная мониторинговая миссия ОБСЕ на 
Украине продолжает ежедневно наблюдать за раз-
витием ситуации в области безопасности во всех 
регионах Украины и во всей зоне конфликта. Она 
также оказывает сторонам поддержку в осущест-
влении Минских соглашений. В этой связи мы при-
ветствуем усилия Специальной мониторинговой 
миссии по наблюдению за разъединением в трех 
экспериментальных районах — Станице Луган-
ской, Петровском и Золотом. Мы воздаем долж-
ное ее сотрудникам на местах за проявленную ими 
смелость и решительно осуждаем любые действия, 
направленные на то, чтобы поставить их безопас-
ность под угрозу или помешать им выполнить свои 
обязанности. Мандат Специальной мониторинго-
вой миссии должен быть полностью выполнен на 
всей территории Украины, в том числе вблизи рос-
сийско-украинской границы.

ОБСЕ также играет исключительно важную 
роль в содействии диалогу между сторонами в рам-
ках Трехсторонней контактной группы. Этот про-
цесс продолжается параллельно с политическими 
дискуссиями в «нормандском формате», которые 
получили дополнительный импульс после про-
ведения 9 декабря саммита в Париже — первой с 
2016 года встречи на уровне глав государств, над 
организацией которой активно работали Франция и 
Германия. В настоящее время мы ожидаем достиже-
ния нового прогресса в работе Трехсторонней кон-
тактной группы, с тем чтобы весной мог состояться 
следующий саммит в «нормандском формате».

Говоря о российско-украинском кризисе, мы не 
можем не упомянуть незаконную аннексию Крыма 
Россией. Необходимо и впредь решительно осуж-
дать это нарушение международно признанных 
границ Украины. В этой связи мы осуждаем уси-
ливающуюся милитаризацию полуострова, а также 
нарушения прав человека в отношении лиц, при-
надлежащих к меньшинствам, в частности крым-
ских татар.

Что касается второго направления нашей дея-
тельности, то Франция приветствует вклад ОБСЕ 
в урегулирование затяжных конфликтов, которые 
продолжают создавать угрозу для мира и стабиль-
ности в Европе и тяжелым бременем ложатся на 
плечи мирных граждан в их повседневной жизни.
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Следует с удовлетворением отметить недав-
ний визит в Молдову Специального представителя 
ОБСЕ по процессу приднестровского урегулиро-
вания. Франция надеется, что этот визит поможет 
придать переговорам новый импульс.

Что касается Нагорного Карабаха, то Франция 
продолжает свои посреднические усилия в качестве 
сопредседателя Минской группы наряду с Соеди-
ненными Штатами и Россией. Недавняя встреча 
министров иностранных дел двух стран является 
обнадеживающей и свидетельствует о стремлении 
обеих сторон к диалогу.

Переходя к Абхазии и Южной Осетии, Франция 
вновь заявляет о необходимости того, чтобы меж-
дународные обсуждения в Женеве дали ощутимые 
результаты, а также о своей приверженности терри-
ториальной целостности Грузии в рамках ее между-
народно признанных границ.

В связи со всеми этими конфликтами необходи-
мо подчеркнуть, что для достижения долгосрочно-
го урегулирования и укрепления безопасности на 
Европейском континенте крайне важна политиче-
ская воля сторон.

И, наконец, нашей третьей общей целью яв-
ляется повышение эффективности работы ОБСЕ. 
Франция приветствует решение Албании сделать 
гендерное равенство и повестку дня по вопросу о 
женщинах и мире и безопасности одной из ключе-
вых тем ее председательства. Мы хотели бы также 
подтвердить нашу приверженность применению 
многоаспектного подхода к обеспечению безопас-
ности, который преобладает в ОБСЕ, и выполнению 
обязательств, касающихся человеческого измере-
ния. В связи с человеческим измерением позвольте 
мне отметить работу, проделанную Бюро по демо-
кратическим институтам и правам человека и г-ном 
Арлемом Дезиром в качестве Представителя ОБСЕ 
по вопросам свободы СМИ. Следует также воздать 
должное Албании за то, что она включила в свою 
повестку дня вопрос об экологических проблемах и 
их воздействии на безопасность.

Спустя 45 лет после подписания Хельсинкско-
го заключительного акта и 30 лет после подписа-
ния Парижской хартии для новой Европы ОБСЕ 
остается моделью эффективной низовой многосто-
ронней организации, созданной на основе общих 
ценностей в тот период, когда политические про-

тиворечия были особенно острыми. Достижение 
новых результатов и закрепление ранее достигну-
тых успехов в рамках деятельности ОБСЕ являет-
ся одним из приоритетов, которые мы разделяем с 
албанским председательством. Тесное сотрудниче-
ство между Организацией Объединенных Наций и 
такими региональными организациями, как ОБСЕ, 
в соответствии с главой VIII Устава позволит нам 
создать новую и более эффективную многосторон-
нюю систему, способную реагировать на серьезные 
вызовы нашего времени.

Г-жа Пирс (Соединенное Королевство) (гово-
рит по-английски): Г-н Председатель, благодарю 
Вас за организацию сегодняшних важных прений. 
Я хотела бы также поблагодарить председателя Со-
вета министров Республики Албания г-на Эди Раму 
за то, что он нашел время приехать сюда, поскольку 
я считаю, что Совету Безопасности крайне важно 
заслушать информацию о деятельности Организа-
ции по безопасности и сотрудничеству в Европе 
(ОБСЕ). Мы поздравляем его с вступлением на пост 
действующего Председателя и хотим заверить его в 
поддержке Соединенного Королевства.

ОБСЕ, как и сама Организация Объединенных 
Наций, является одним из столпов международной 
системы, основанной на правилах. Это важнейший 
институт, занимающийся обеспечением безопасно-
сти в Европе и Евро-Атлантическом регионе. Как 
подчеркнул председатель Совета министров Рама, 
важно, чтобы в рамках выполнения этой обязанно-
сти ОБСЕ смогла добиться реальных изменений на 
местах.

Как отметили другие ораторы, особенно остро 
в этом нуждается народ Украины. Мы привет-
ствуем недавний визит г-на Рамы на Украину, где 
он имел возможность воочию увидеть, как живут 
люди вблизи линии соприкосновения. Считаем, 
что он поступает правильно, уделяя реагированию 
ОБСЕ на конфликт в восточной части Украины 
приоритетное внимание. Соединенное Королевство 
поддерживает призыв обеспечить полный, безопас-
ный и беспрепятственный доступ для Специальной 
мониторинговой миссии ОБСЕ на Украине, а также 
предоставить ей достаточные ресурсы для выпол-
нения ее мандата.

Как упомянули другие ораторы, мы также глу-
боко обеспокоены ухудшением положения в обла-
сти прав человека в Крыму после незаконной аннек-
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сии, в том числе арестами, жестоким обращением, 
пытками и запугиванием политических оппонентов 
и меньшинств, а также отрицанием основных прав 
человека и религиозных свобод тех, кто не согласен 
с принудительным введением на полуострове рос-
сийского законодательства и гражданства. Поэтому 
Великобритания настоятельно призывает Россию 
немедленно освободить 89 или более политиче-
ских заключенных, которые в настоящее время со-
держатся под стражей в России и Крыму. Мы при-
ветствуем приверженность президента Зеленского 
поиску дипломатического способа урегулирования 
конфликта на востоке Украины. Благодаря приня-
тым Украиной недавним мерам по укреплению до-
верия в декабре в Париже состоялся саммит в «нор-
мандском формате» и был проведен новый обмен 
заключенными. Рассчитываем, что Россия выпол-
нит взятые ей обязательства по Минским соглаше-
ниям и использует свое влияние для того, чтобы по-
будить сепаратистов поступить таким же образом. 
Мы также призываем Россию сыграть свою роль в 
обеспечении дальнейшего разъединения и полного 
доступа Международного Комитета Красного Кре-
ста в районы, не контролируемые правительством.

Россия должна в полной мере уважать незави-
симость и территориальную целостность Украины, 
вывести свои силы со всей территории Украины и 
прекратить незаконную аннексию Крыма и Сева-
стополя. Крым и Донбасс являются частью Украи-
ны — действия, которые Россия совершила и про-
должает совершать на этой территории, представ-
ляют собой нарушения ее обязательств по между-
народному праву и серьезный вызов для междуна-
родного порядка, основанного на правилах.

Приветствуем приоритетное внимание, которое 
уделяет действующий Председатель ОБСЕ урегу-
лированию конфликтов, в том числе работе Специ-
альной мониторинговой миссии и Трехсторонней 
контактной группы по Украине, а также урегули-
рованию других затяжных конфликтов в регионе 
ОБСЕ. Как и другие стороны, мы придаем большое 
значение работе отделений ОБСЕ на местах во всем 
регионе. Соединенное Королевство имеет честь 
оказывать поддержку премьер-министру Раме в 
ходе его председательства в Комитете по безопас-
ности ОБСЕ. Мы очень признательны ему за реши-
мость бороться с организованной преступностью и 
подчеркиваем важность обеспечения соответствия 

принимаемых мер международным стандартам в 
области прав человека.

ОБСЕ особенно активно сотрудничает с Орга-
низацией Объединенных Наций в борьбе с терро-
ризмом и насильственным экстремизмом. Мы при-
ветствуем партнерство ОБСЕ с контртеррористи-
ческими органами Совета Безопасности и ожидаем 
совместной конференции ОБСЕ и Контртеррори-
стического управления, которая пройдет в Швей-
царии и будет посвящена проблеме иностранных 
боевиков-террористов.

Уникальная ценность ОБСЕ заключается в кон-
сенсусном подходе к принципам и поддающимся 
проверке обязательствам, что позволяет действо-
вать на взаимовыгодной основе и предотвращать 
случаи просчетов и эскалации ситуации. В частно-
сти, Соединенное Королевство хотело бы, чтобы в 
2020 году продолжили свое действие и были рас-
ширены существующие механизмы укрепления до-
верия и безопасности, включая Договор по откры-
тому небу и Венский документ.

Мы высоко оцениваем тот факт, что премьер-
министр Рама уделяет большое внимание вопросам 
двадцатой годовщины принятия резолюции 1325 
(2000), а также повышения роли женщин в обеспе-
чении мира и безопасности. Еще одним из основ-
ных приоритетов нашего правительства остается 
предотвращение сексуального насилия в условиях 
конфликта. Мы очень гордимся тем, что всецело 
поддерживаем премьер-министра Раму в ходе его 
председательства в ОБСЕ.

Г-н Юргенсон (Эстония) (говорит по-
английски): Прежде всего я благодарю Действующе-
го председателя Организации по безопасности и со-
трудничеству в Европе (ОБСЕ) премьер-министра 
Эди Раму за всеобъемлющее изложение приорите-
тов албанского председательства и четкий акцент 
на необходимости соблюдения норм, принципов 
и обязанностей ОБСЕ. Это основа безопасности и 
стабильности на всем пространстве ОБСЕ, а также 
урегулирования конфликтов. Для этого глобаль-
ные и региональные организации должны работать 
в тесном взаимодействии. Нам необходимо тесное 
сотрудничество между ОБСЕ и Организацией Объ-
единенных Наций.

Эстония решительно выступает за свободную и 
независимую работу всех механизмов и институтов 
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ОБСЕ и признает, что для этого необходима более 
широкая политическая поддержка. Самым надеж-
ным источником информации о ситуации на местах 
на Украине остается Специальная мониторинговая 
миссия на Украине (СММ). Поэтому вызывает со-
жаление тот факт, что в неподконтрольных прави-
тельству районах на востоке Украины сохраняются 
ограничения в отношении свободы передвижения 
членов Миссии, что мешает им выполнять свой 
мандат в полном объеме. Более того, следует осу-
дить попытки угроз, запугивания и преследования 
персонала Миссии, а также действия тех, кто со-
вершает нападения на имущество Миссии, включая 
беспилотные летательные аппараты, и наносит ему 
ущерб. Это грубые нарушения норм международ-
ного права и обязательств ОБСЕ.

Осуждаем незаконную аннексию Крыма и го-
рода Севастополя и военную агрессию на востоке 
Украины. Согласно соответствующим резолюциям 
Организации Объединенных Наций, международ-
ные миссии по наблюдению за правами человека и 
правозащитные неправительственные организации 
должны иметь доступ в Крым.

Мы глубоко обеспокоены тем, что ситуация в 
плане безопасности в Донбассе стала более неста-
бильной. Через неконтролируемый участок укра-
инско-российской государственной границы про-
тяженностью в 400 километров можно беспрепят-
ственно перевозить оружие и людей, что повышает 
степень напряженности и нестабильности конфлик-
та. Мы призываем Россию как сторону конфликта 
полностью выполнить обязательства по Минским 
соглашениям, в том числе взятые на саммите «нор-
мандской четверки», который состоялся 9 декабря 
2019 года в Париже. К ним относится установление 
полного и всеобъемлющего прекращения огня в си-
туации, которая в последнее время обострилась и 
привела к гибели множества мирных жителей. Бо-
лее 13 000 человек были убиты. Более 3000 из них 
были мирными жителями, а с начала конфликта 
более 30 000 человек получили ранения. Необходи-
мо прекратить военную и финансовую поддержку 
ответственных за это вооруженных формирований. 
Прекращение оккупации и реальное возвращение 
территорий Украины являются неотъемлемым эле-
ментом наиболее эффективного способа восстанов-
ления региональной безопасности. Я хотел бы за-
дать премьер-министру Раме следующий вопрос. 
Каким образом на практике ОБСЕ и Совет Безопас-

ности могли бы оказать содействие в продвижении 
мер, необходимых для урегулирования конфликта?

Эстония также вновь заявляет о своей глубокой 
озабоченности в связи с наращиванием военного 
присутствия России в оккупированных регионах 
Грузии, что является нарушением суверенитета и 
территориальной целостности Грузии. Мы призы-
ваем Россию выполнить соглашение о прекраще-
нии огня от 12 августа 2008 года и последующие 
меры по его осуществлению от 8 сентября 2008 
года и незамедлительно вывести свои вооруженные 
силы из грузинских регионов Абхазии и Цхинвали/
Южной Осетии.

Кроме того, мы глубоко обеспокоены тем, что 
Россия проводит военные учения, укрепляет ин-
фраструктуру и ведет работу по делимитации гра-
ницы в грузинских регионах Абхазии и Южной 
Осетии. Примером таких действий являются огра-
ничения на свободу передвижения населения, за-
тронутого конфликтом. Такие ограничения вносят 
еще больший раскол в грузинские общины и созда-
ют трудности, порождают чувство разочарования и 
страха среди местного населения. Мы настоятельно 
призываем Россию прекратить такие дестабилизи-
рующие действия в Грузии.

Миссия по наблюдению Европейского союза 
(МНЕС) остается единственным международным 
присутствием на местах, и мы осуждаем любые 
действия с целью воспрепятствовать ее работе. 
Кроме того, мы напоминаем, что мандат МНЕС ох-
ватывает всю территорию Грузии, включая ее реги-
оны Абхазию и Южную Осетию.

Мы решительно поддерживаем усилия Пред-
седателя ОБСЕ по урегулированию конфликтов и 
подчеркиваем настоятельную необходимость зна-
чимого многоаспектного присутствия ОБСЕ на 
всей территории Грузии, что в значительной степе-
ни помогло бы ОБСЕ в ходе проведения женевских 
международных обсуждений, в работе механизмов 
по предотвращению инцидентов и реагированию 
на них и при осуществлении мер по укреплению 
доверия. Мы сожалеем о том, что ходе Женевских 
международных дискуссий по ключевым темам 
безопасности и стабильности, а также по гумани-
тарным вопросам по-прежнему возникают трудно-
сти. Мы подчеркиваем, что для активизации этих 
предметных обсуждений в целях достижения ощу-
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тимых результатов необходимо проявить большую 
политическую волю.

Эстония поддерживает усилия Председателя 
ОБСЕ, его Специального представителя и Миссии 
по урегулированию приднестровского конфликта 
в Молдове. Необходимо достигнуть мирного, все-
объемлющего и прочного урегулирования и при 
этом обеспечить стабильность, территориальную 
целостность и суверенитет Республики Молдова 
в пределах ее международно признанных границ. 
Призываем Миссию продолжать следить за разви-
тием ситуации в зоне безопасности и регулярно до-
кладывать о происходящих там инцидентах.

Наконец, мы поддерживаем работу Минской 
группы ОБСЕ по руководству усилиями с целью 
урегулирования нагорно-карабахского конфлик-
та. Мы призываем все стороны в полной мере со-
трудничать с посредниками Минской группы и 
воздерживаться от дестабилизирующих действий и 
риторики.

Г-н Аужи (Нигер) (говорит по-французски): Я 
хотел бы поблагодарить Действующего предсе-
дателя Организации по безопасности и сотрудни-
честву в Европе (ОБСЕ), Его Превосходительство 
премьер-министра Албании и министра иностран-
ных дел и по делам Европы г-на Эди Раму за его 
сообщение. Модель сотрудничества ОБСЕ, которая 
отражает общее видение ее членов и заключается 
в том, что они должны нести ответственность за 
свою коллективную безопасность, заслуживает вы-
сокой оценки.

Благодаря сегодняшнему выступлению мы 
смогли понять основные приоритеты работы Ал-
бании во главе организации: борьбу с коррупцией, 
торговлей людьми и распространением ненавист-
нических высказываний, а также урегулирование 
конфликта на востоке Украины и других конфлик-
тов в зоне деятельности организации. Распростра-
нение ненавистнических высказываний, которые 
подпитывают насильственный экстремизм, веду-
щий к терроризму, представляет собой стратегиче-
скую проблему, для решения которой международ-
ному сообществу необходимо принять дальнейшие 
меры. Это означает объединение усилий в таких об-
ластях, как устойчивое развитие, институциональ-
ное строительство, верховенство права и надлежа-
щее управление.

Нигер приветствует подписание меморандума 
о взаимопонимании между ОБСЕ и Контртеррори-
стическим управлением и отмечает их плодотвор-
ное сотрудничество. Мы призываем обе организа-
ции активизировать свои усилия по сотрудниче-
ству в областях, связанных с повесткой дня по во-
просу о женщинах и мире и безопасности, и насто-
ятельно призываем их выявлять возможности для 
сотрудничества в осуществлении резолюций 2250 
(2015) и 2419 (2018) по вопросу о молодежи и мире 
и безопасности.

Что касается важнейшей роли региональных и 
субрегиональных организаций в урегулировании 
и предотвращении конфликтов в соответствии с 
принципом субсидиарности, то Нигер приветству-
ет итоги состоявшейся 9 декабря 2019 года встречи 
в «нормандском формате» по Украине с участием 
Германии, России, Украины и Франции. Проведе-
ние этой встречи создало условия для принятия 
различных мер укрепления доверия, включая об-
мен заключенными, создание новых зон разъедине-
ния и открытие новых пропускных пунктов вдоль 
линии соприкосновения. Поэтому мы призываем 
председательствующую албанскую делегацию ра-
ботать над восстановлением мира и стабильности 
на Украине, обеспечив участие вовлеченных сто-
рон в диалоге для преодоления имеющихся у них 
разногласий в целях осуществления Минских со-
глашений в соответствии с резолюцией 2202 (2015) 
от 17 февраля 2015 года.

Борьба с терроризмом, угрозами миру и без-
опасности, изменением климата и регулированием 
миграционных потоков являются направлениями 
для налаживания еще более тесного сотрудниче-
ства между ОБСЕ и другими региональными и 
субрегиональными организациями, особенно аф-
риканскими. В действительности хорошо извест-
но, что обстановка в плане безопасности в странах 
Африки к югу от Сахары влияет на мир и безопас-
ность в Европе. Именно поэтому Нигер призывает к 
расширению и укреплению сотрудничества между 
ОБСЕ и этими организациями. Такое сотрудни-
чество могло бы рассматриваться параллельно с 
деятельностью Сахельской группы пяти в целях 
поиска в духе солидарности и единства решений 
нынешних проблем, стоящих перед Сахельским ре-
гионом в части обеспечения мира, безопасности и 
борьбы с нищетой.
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Г-н Баркин (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Для нас большая честь 
принимать сегодня в этом зале премьер-министра 
Раму, и мы благодарим его за выступление. Права 
человека, демократия, мир и поддержание регио-
нальной стабильности крайне важны для всех нас, 
но без целенаправленных усилий их не удастся со-
хранить. Поэтому Организация по безопасности и 
сотрудничеству в Европе (ОБСЕ) является важней-
шим партнером в деле защиты этих ценностей, по-
скольку ее деятельность дополняет работу Совета 
Безопасности по решению глобальных проблем 
безопасности.

На сегодняшний день демократическим инсти-
тутам угрожают целый ряд проблем. Кибервойны 
и кампании по дезинформации, включая вмеша-
тельство в выборы других государств, разрушают 
структуру свободных и открытых обществ. Авто-
ритарные государства и лидеры, которые прене-
брегают правами человека и достоинством своего 
собственного народа, включая свободу выражения, 
ассоциации, религии и убеждений и мирных собра-
ний, также пренебрегают суверенитетом и террито-
риальной целостностью соседних государств. Мы 
ценим проводимый ОБСЕ во время председатель-
ства премьер-министра курс на противодействие 
этим посягательствам на свободу и связанным с 
ними проблемам.

Как член ОБСЕ, а также крупнейший донор фи-
нансовых и людских ресурсов для Организации, 
Соединенные Штаты содействуют прогрессу ОБСЕ 
по всем направлениям ее деятельности. Мы прила-
гаем усилия для достижения прогресса в деле все-
стороннего обновления Венского документа в це-
лях повышения транспарентности в военной сфере 
и восстановления доверия между 57 государствами 
— участниками ОБСЕ. Мы также приветствуем 
постановку ОБСЕ в своей деятельности больше-
го акцента на проблеме коррупции и подотчетно-
го управления. Некоторые государства ОБСЕ не 
соблюдают свои обязательства или избирательно 
выполняют договоренности о контроле над воору-
жениями. Для решения этих проблем необходимо 
проявить творческое и смелое руководство в вопро-
сах налаживания структурированного диалога и 
рассмотрения вопросов безопасности.

Нигде присутствие ОБСЕ не важно так, как на 
Украине. В результате продолжающейся агрессии 

России более 13 тысяч человек погибли, 1,4 милли-
она человек вынуждены были покинуть свои дома, 
а 3,4 миллиона человек нуждаются в гуманитар-
ной помощи. Это наиболее серьезная угроза евро-
пейской безопасности со времен холодной войны. 
Нас обнадеживает недавний прогресс, включая 
недавний обмен задержанными между Украиной 
и Россией и работа по улучшению гуманитарной 
ситуации. Этот прогресс был достигнут благодаря 
чрезвычайным усилиям президента Зеленского по 
достижению мирного урегулирования.

Однако мы должны увидеть гораздо более су-
щественные действия со стороны России, которая 
продолжает игнорировать призывы к всеобъемлю-
щему прекращению огня. Россия спровоцировала 
этот конфликт и продолжает вооружать, обучать, 
финансировать своих ставленников на востоке 
Украины, руководить их действиями и принимать 
вместе с ними участие в боевых действиях. Она 
должна немедленно выполнить свои обязательства 
по Минским договоренностям, вывести свои силы, 
поддержать дальнейшее разъединение, расширить 
пропускные пункты и уважать суверенитет Укра-
ины как на востоке страны, так и в Крыму. В ус-
ловиях столь непростой обстановки мы гордимся 
работой ОБСЕ на Украине, в том числе по прове-
дению Специальной мониторинговой миссией важ-
нейшей работы по оценке ситуации на местах. Мы 
призываем Россию и ее ставленников прекратить 
вмешиваться в работу наблюдателей и представи-
телей Миссии и предоставить им полный доступ и 
свободу для выполнения мандата ОБСЕ.

Соединенные Штаты всецело поддержива-
ют суверенитет и территориальную целостность 
Украины в пределах ее международно признанных 
границ, включая ее территориальные воды. Мы не 
признаём и никогда не признаем пресловутую ан-
нексию Крыма Россией. Мы присоединяемся к ев-
ропейским и другим нашим партнерам и еще раз 
заявляем, что наши санкции против России, вве-
денные в связи с ситуацией на Украине, останутся 
в силе до тех пор, пока Россия не выполнит все свои 
обязательства по Минским договоренностям. Наши 
связанные с Крымом санкции останутся в силе до 
тех пор, пока Россия не вернет Украине контроль 
над этим полуостровом.

Соединенные Штаты также выступают против 
продолжающейся российской оккупации Абхазии 
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и Южной Осетии, которые являются частью Гру-
зии. Своими действиями Россия нарушает свои 
международные обязательства и суверенитет, неза-
висимость и территориальную целостность Грузии 
в пределах ее международно признанных границ. 
Хотя Россия и является участником переговоров 
«5+2» по урегулированию в Приднестровье под 
эгидой ОБСЕ, она не выполняет свои обязатель-
ства, принятые по итогам саммита ОБСЕ 1999 года, 
и не выводит свои войска из Молдовы. Вместо это-
го Россия использует затянувшиеся конфликты, 
чтобы воспрепятствовать становлению порядка, 
основанного на нормах права, и замедляет движе-
ние региона по пути интеграции с европейскими и 
трансатлантическими институтами.

Мы рассчитываем на сотрудничество с ОБСЕ 
в урегулировании этих конфликтов, включая меж-
дународные обсуждения в Женеве и переговоры в 
формате «5+2». Мы благодарим Председателя и го-
сударства-участники ОБСЕ за их поддержку про-
цесса Минской группы, в котором Соединенные 
Штаты, Россия и Франция в качестве сопредседа-
телей продуктивно работают, помогая сторонам 
найти путем переговоров мирное урегулирование 
нагорно-карабахского конфликта.

Как я отметил в начале своего выступления, со-
хранение прав человека, демократии, верховенства 
права, мира и стабильности требует целенаправ-
ленных усилий. Соединенные Штаты привержены 
такой работе, и мы будем продолжать тесно сотруд-
ничать как с Организацией Объединенных Наций, 
так и с ОБСЕ в целях укрепления принципов, кото-
рые являются основополагающими для свободных 
государств как в регионе ОБСЕ, так и во всем мире.

Г-н Яо Шаоцзюнь (Китай) (говорит по-
китайски): Китай внимательно выслушал высту-
пление Действующего председателя Организации 
по безопасности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ), 
Его Превосходительства премьер-министра и ми-
нистра иностранных дел и по делам Европы Респу-
блики Албания г-на Эди Рамы.

В настоящее время международная обстановка 
претерпевает все более стремительные и глубокие 
изменения, при этом усиливаются факторы, кото-
рые вызывают нестабильность и неопределенность. 
Наблюдается нарастание односторонних тенденций 
и протекционизма, что ставит под угрозу междуна-
родный порядок и верховенство права. Как упомя-

нул г-н Рама, многосторонние принципы находятся 
под угрозой. Ни одна страна не застрахована от со-
ответствующих рисков и проблем.

Хотя Организация Объединенных Наций явля-
ется центральным элементом международной архи-
тектуры коллективной безопасности, региональные 
и субрегиональные организации также обладают 
уникальными преимуществами при урегулирова-
нии острых региональных проблем. Китай поддер-
живает Организацию Объединенных Наций и реги-
ональные и субрегиональные организации в их уси-
лиях по развитию сотрудничества в соответствии 
с главой VIII Устава Организации Объединенных 
Наций в интересах совместного поддержания меж-
дународного мира и безопасности, твердого со-
блюдения целей и принципов Устава, активного 
содействия процессам диалога и консультаций в 
целях урегулирования острых региональных про-
блем и осуществления активной превентивной ди-
пломатии для мирного урегулирования споров и 
конфликтов.

Региональные и субрегиональные организации 
должны стоять на страже многосторонних принци-
пов. Они должны осуществлять свою деятельность 
в соответствии с нормами международного права и 
основополагающими принципами международных 
отношений, в частности принципом уважения на-
ционального суверенитета, независимости и терри-
ториальной целостности.

Г-н Шихаб (Индонезия) (говорит по-английски): 
Прежде всего позвольте мне поблагодарить Бель-
гию за организацию этого очень важного заседания. 
Я хотел бы также приветствовать в Совете Безопас-
ности Действующего председателя Организации по 
безопасности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ), 
Его Превосходительство премьер-министра и ми-
нистра иностранных дел и по делам Европы Респу-
блики Албании г-на Эди Раму и поблагодарить его 
за всеобъемлющее и исчерпывающее изложение 
вопроса.

Индонезия приветствует позитивную роль 
региональных и субрегиональных организаций, 
включая ОБСЕ, в решении вопросов мира и без-
опасности в их соответствующих регионах. Индо-
незия также с удовлетворением отмечает три клю-
чевые цели албанского председательства в ОБСЕ в 
2020 году: изменение ситуации на местах к лучше-
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му, выполнение обязательств ОБСЕ и создание ста-
бильных условий посредством диалога.

В этой связи позвольте мне остановиться на 
трех моментах.

Во-первых, что касается соблюдения и уваже-
ния норм международного права и международных 
отношений, то Индонезия считает, что деятель-
ность региональных и субрегиональных организа-
ций должна соответствовать нормам международ-
ного права и осуществляться при уважении прин-
ципов невмешательства, национального суверени-
тета и территориальной целостности. Все должны 
также соблюдать закрепленный в Уставе Организа-
ции Объединенных Наций принцип неприменения 
силы при урегулировании конфликтов.

Во-вторых, диалог имеет ключевое значение 
для сохранения мира. Необходимо уделять приори-
тетное внимание превентивной дипломатии, пред-
полагающей всеохватывающий диалог, при полной 
поддержке всех соответствующих сторон. Необ-
ходимо прилагать все усилия для укрепления до-
верия и мирного урегулирования конфликтов. Мы 
искренне верим в ценность диалога и необходи-
мость урегулирования споров мирными средства-
ми. На начальном этапе стороны не всегда прояв-
ляют политическую волю, но ее можно сформиро-
вать при наличии постоянного диалога, взаимного 
уважения и внушающей доверие миротворческой 
деятельности.

Мое третье замечание касается содействия ре-
гиональным механизмам. В течение двух недель 
мы провели два брифинга Совета, посвященных 
роли региональных организаций. Действительно, 
важность региональных механизмов закреплена в 
главе VIII Устава. Политические процессы, направ-
ленные на поиск дружественных и долгосрочных 
решений конфликтов и разрядки напряженности, 
необходимо вести на постоянной основе как внутри 
регионов, так и на межрегиональном уровне.

В заявлениях Председателя о роли региональ-
ных и субрегиональных организаций, в том числе 
в заявлении Председателя S/PRST/2007/42, которое 
было представлено и принято во время председа-
тельства Индонезии в ноябре 2007 года, признает-
ся, что региональные и субрегиональные органи-
зации в силу своего статуса имеют хорошее пред-
ставление о первопричинах многих локальных кон-

фликтов и других проблем в области безопасности 
и располагают возможностями для содействия их 
предотвращению или урегулированию.

Мы высоко ценим приверженность ОБСЕ со-
блюдению духа главы VIII Устава Организации 
Объединенных Наций в поддержку глобального 
мандата Организации Объединенных Наций на ре-
гиональном уровне. ОБСЕ обладает огромным по-
тенциалом в плане содействия ослаблению напря-
женности, восстановлению доверия и развитию со-
трудничества по общим проблемам безопасности.

В Юго-Восточной Азии, где расположены Ин-
донезия и Вьетнам, у нас есть Ассоциация госу-
дарств Юго-Восточной Азии (АСЕАН). Одной из 
главных целей АСЕАН является содействие миру и 
стабильности посредством соблюдения принципов 
справедливости и верховенства права в отноше-
ниях между странами региона и за его пределами. 
Такая деятельность приносит конкретные плоды. С 
момента создания АСЕАН в 1967 году в Юго-Вос-
точной Азии не произошло ни одного крупного 
конфликта. Общая численность населения Юго-
Восточной Азии составляет более 650 миллионов 
человек, некоторые страны региона входят в число 
наиболее быстро развивающихся в экономическом 
отношении, а сам регион является локомотивом 
глобального роста.

В заключение я хотел бы пожелать г-ну Раме 
всяческих успехов в ходе его председательства в 
ОБСЕ в достижении тех трех ключевых целей, о ко-
торых он рассказал в своем выступлении.

Г-н Ван Шалквик (Южно-Африканская Ре-
спублика) (говорит по-английски): Южная Африка 
хотела бы поблагодарить премьер-министра Раму 
за его выступление в качестве действующего Пред-
седателя Организации по безопасности и сотруд-
ничеству в Европе (ОБСЕ). Мы хотели бы отметить 
прекрасную работу, которую он продолжает вести 
в своем регионе для содействия поддержанию меж-
дународного мира и безопасности.

Наша делегация продолжает уделять приори-
тетное внимание сотрудничеству в области мира и 
безопасности между Организацией Объединенных 
Наций и региональными и субрегиональными орга-
низациями, и мы приветствуем все усилия с целью 
укрепления отношений между ОБСЕ и Организаци-
ей Объединенных Наций.
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В этом году исполняется семьдесят пять лет 
Организации Объединенных Наций — Организа-
ции, которую мы ценим как воплощение принципа 
многосторонности и сотрудничества, особенно в 
деле защиты прав человека и поддержания между-
народного мира и безопасности, а также содействия 
экономическому развитию. Взаимодействие с реги-
ональными организациями, имеющими представ-
ление о местных условиях, в которых они работа-
ют, содействует прогрессу по всем трем основным 
направлениям деятельности Организации Объ-
единенных Наций. Южная Африка убеждена, что 
расширение сотрудничества между Организацией 
Объединенных Наций и региональными и субре-
гиональными организациями укрепляет многосто-
роний подход, и поэтому она поддерживает такие 
отношения.

Статья 54 главы VIII Устава Организации Объ-
единенных Наций, в соответствии с которой ОБСЕ 
проводит сегодня брифинг для Совета, предусма-
тривает тесное сотрудничество между Советом 
Безопасности и региональными организациями в 
деле поддержания международного мира и безо-
пасности. Каждая региональная организация стал-
кивается с уникальным комплексом проблем в об-
ласти мира и безопасности, которые зависят от ре-
гиона ее деятельности и способов борьбы с такими 
угрозами.

Поэтому расширение сотрудничества с Советом 
Безопасности по-прежнему имеет решающее значе-
ние. Наша делегация не считает, что усилия реги-
ональных организаций по поддержанию междуна-
родного мира и безопасности освобождают Совет 
от возложенной на него Уставом ответственности 
как гаранта международного мира и безопасности. 
Такие усилия дополняют друг друга, и именно по 
этой причине сотрудничество между Организацией 
Объединенных Наций и региональными и субреги-
ональными организациями так необходимо.

Новые и возникающие угрозы безопасности 
продолжают мешать усилиям по предотвращению 
и решению проблем, с которыми может сталки-
ваться не один регион. В этой связи региональным 
органам, возможно, также было бы полезно со-
трудничать и обмениваться опытом и передовой 
практикой. Более тесное сотрудничество между 
Африканским союзом, а именно его Советом мира 
и безопасности, и ОБСЕ, например, могло бы спо-

собствовать достижению региональных и межреги-
ональных целей в области мира и безопасности и 
решению проблем.

Переходя к одному из ключевых направлений 
работы ОБСЕ, Южная Африка приветствует встре-
чу министров иностранных дел четырех стран 
«нормандского формата» — Украины, Германии, 
Франции и России, — которая состоялась в Париже 
в декабре 2019 года. Наша делегация также хотела 
бы воздать должное ОБСЕ за ее усилия на Украине, 
поскольку она добросовестно выполняет свой ман-
дат по наблюдению за осуществлением Минских 
соглашений 2015 года, одобренных резолюцией 
2202 (2015) об урегулировании конфликта на восто-
ке Украины. В этой связи по-прежнему необходимо, 
чтобы все стороны выполняли свои соответствую-
щие обязательства по Минским соглашениям.

Важно предоставить Специальной мониторин-
говой миссии ОБСЕ на Украине беспрепятствен-
ный доступ в целях осуществления контроля и 
проверки соблюдения Минских соглашений в рам-
ках ее мандата. В этой связи мы также призываем 
все стороны активизировать все дипломатические 
усилия для достижения устойчивого и мирного 
урегулирования.

В заключение позвольте мне присоединиться к 
другим членам Совета и выразить признательность 
г-ну Раме за его усилия с целью приоритизации по-
вестки дня по вопросам женщин и мира и безопас-
ности, поскольку для Южной Африки этот вопрос 
также является приоритетным, а также с целью 
полного осуществления резолюции 1325 (2000) и 
последующих резолюций.

Г-н Сингер Вайзингер (Доминиканская Ре-
спублика) (говорит по-испански): Прежде всего 
мы признательны премьер-министру и министру 
иностранных дел и по делам Европы Албании, 
действующему Председателю Организации по без-
опасности и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ) г-ну 
Эди Раме за его присутствие здесь сегодня. Мы 
уверены, что благодаря его опыту и лидерским ка-
чествам он внесет значительный вклад в работу по 
достижению целей Организации. Пользуясь этой 
возможностью, мы хотели бы поздравить министра 
иностранных дел Лайчака и председательствовав-
шую в Совете словацкую делегацию с успешной 
работой в ходе их пребывания на этом посту.
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Мы признаем, что приоритеты ОБСЕ согласу-
ются с работой, проводимой в Организации Объ-
единенных Наций и Совете Безопасности, и вклю-
чают обеспечение преемственности политических 
обязательств, предотвращение эскалации, повыше-
ние безопасности и укрепление диалога. Мы отме-
чаем, что видение и задачи Организации также со-
гласуются с принципом многосторонности, целью 
обеспечения региональной безопасности и надеж-
дами на достижение мира посредством политиче-
ского диалога.

Мы высоко оцениваем встречу в «нормандском 
формате», состоявшуюся 9 декабря 2019 года в Па-
риже при поддержке Трехсторонней контактной 
группы. Результатом встречи стал обмен 200 за-
ключенными между Россией и Украиной, который 
состоялся 29 декабря 2019 года под надзором и при 
содействии ОБСЕ. Это направляет позитивный сиг-
нал о том, что мы движемся в новом направлении, и 
мы надеемся, что другие меры укрепления доверия, 
открывающие новые возможности, включая прове-
дение в ближайшем будущем еще одного саммита в 
«нормандском формате», станут реальностью.

Недавний визит г-на Рамы на Украину придал 
важный импульс усилиям Специальной монито-
ринговой миссии в этой стране. Надеемся, что раз-
решение этого конфликта останется приоритетной 
задачей Миссии, так как Совет по-прежнему обе-
спокоен этим вопросом и готов содействовать мир-
ному урегулированию конфликта посредством эф-
фективного выполнения минских договоренностей.

Доминиканская Республика приветствует тот 
факт, что борьба с насилием в отношении женщин, 
которая имеет большое значение для Организации 
Объединенных Наций, входит в число неотложных 
вопросов на повестке дня ОБСЕ. Кроме того, мы с 
интересом отмечаем готовность развивать диалог с 
целью обращения вспять тенденции к росту числа 
преступлений на почве ненависти и ненавистниче-
ских высказываний и поощрения терпимости и не-
дискриминации, а также обменов информацией по 
вопросам охраны окружающей среды. ОБСЕ явля-
ется важным региональным центром для рассмо-
трения таких вопросов, который действует на благо 
более миллиарда человек и интересы которого со-
ответствуют высшим интересам Организации Объ-
единенных Наций.

В заключение мы вновь заявляем о нашей под-
держке ОБСЕ и усилий сопредседателей Минской 
группы в отношении нагорно-карабахского кон-
фликта и процесса приднестровского урегулирова-
ния. Мы желаем занимающему пост Председателя 
представителю Албании всяческих успехов в осу-
ществлении повестки дня новой сессии и призы-
ваем его энергично и решительно выполнять свой 
всеобъемлющий план работы при поддержке Сове-
та в интересах укрепления принципа многосторон-
ности и его вклада в поддержание международного 
мира и безопасности.

Г-н Полянский (Российская Федерация): Бла-
годарим действующего Председателя Организа-
ции по безопасности и сотрудничеству в Европе 
(ОБСЕ), премьер-министра, министра иностран-
ных дел и по делам Европы Албании г-на Эди Раму 
за брифинг по работе Организации и вопросам на 
ее повестке дня.

Российская Федерация последовательно высту-
пает за укрепление сотрудничества между Органи-
зацией Объединенных Наций и ОБСЕ на базе главы 
VIII Устава Организации Объединенных Наций и 
декларации Постоянного совета ОБСЕ о сотруд-
ничестве с Организацией Объединенных Наций от 
2006 года. Исходим из того, что эта региональная 
организация должна дополнять глобальные усилия 
на Европейском континенте. Надеемся, что дей-
ствующее албанское председательство ОБСЕ будет 
четко следовать мандату, играть роль «честного 
брокера» в достижении консенсуса и продвижении 
коллективных интересов и приоритетов государств 
— участников Организации, придерживаться ней-
тральных подходов.

Что касается практического взаимодействия 
двух организаций, то оно имеет довольно широ-
кий охват, но при этом оставляет пространство для 
дальнейшего укрепления сотрудничества. Так, в 
ОБСЕ сохраняется значительный потенциал в сфе-
ре борьбы с транснациональными угрозами, в том 
числе с иностранными террористами-боевиками, 
финансированием терроризма и распространени-
ем экстремистской идеологии. На треке противо-
действия терроризму необходимо твердо придер-
живаться ориентиров международного сотрудни-
чества, вырабатываемых Советом Безопасности. 
Считаем, что продвигать на этом направлении не-
консенсусные инициативы, например, концепцию 



20-03031 19/24

06/02/2020 Организация по безопасности и сотрудничеству в Европе S/PV.8714

«противодействия насильственному экстремиз-
му», что пытаются делать некоторые страны-члены 
ОБСЕ, значит двигаться в неверном направлении. 
Поддерживаем планы Контртеррористического 
управления Организации Объединенных Наций и 
ОБСЕ организовать 11–12 февраля в Вене конфе-
ренцию по проблематике возвращения иностран-
ных террористов-боевиков, рассчитываем на ее 
успешное проведение.

Давно назрела необходимость вывести на ка-
чественно более высокий уровень работу ОБСЕ 
по борьбе с наркоугрозой. Приветствуем планы 
действующего председательства организовать тра-
диционную антинаркотическую конференцию. В 
прошедшем году новый импульс получила рабо-
та ОБСЕ по безопасности в сфере использования 
информационно-коммуникационных технологий. 
Надеемся на сохранение конструктивного настроя 
при рассмотрении данного вопроса. Приоритетом 
должно быть обеспечение непрерывности пере-
говоров по международной информационной без-
опасности под эгидой Организации Объединенных 
Наций с прицелом на выработку универсальных 
договоренностей о правилах ответственного по-
ведения в информационном пространстве. Такие 
правила должны закреплять равные права для всех 
государств на участие в управлении интернетом.

В эпоху сохраняющейся глобальной тенден-
ции к утрате взаимного доверия на региональных 
организациях, в том числе на ОБСЕ, лежит особая 
миссия — восстановление атмосферы взаимопо-
нимания для разрешения кризисных ситуаций в 
своих регионах. И главным критерием эффектив-
ности здесь, конечно, является содействие в уре-
гулировании конфликтов. Со своей стороны также 
стремимся оказывать всяческое содействие усили-
ям в рамках ОБСЕ: в качестве сопредседателя ак-
тивно поддерживаем работу Минской группы по 
нагорно-карабахскому урегулированию, работаем 
над сближением позиций сторон приднестровско-
го урегулирования. Положительно оцениваем вза-
имодействие Организации Объединенных Наций 
и ОБСЕ на Балканах, а также сопредседательство 
двух организаций на Женевских дискуссиях по ста-
билизации в Закавказье.

Разумеется, говоря о страновых ситуациях на 
повестке дня ОБСЕ, невозможно обойти стороной 
внутриукраинский кризис. ОБСЕ играет весьма 

позитивную роль в его урегулировании, безаль-
тернативной основой которого является минский 
Комплекс мер. Этот основополагающий документ, 
одобренный резолюцией 2202 (2015) Совета Без-
опасности, предполагает прямой диалог между Ки-
евом, Донецком и Луганском, для ведения которо-
го была сформирована Трехсторонняя контактная 
группа. Ключевую роль в содействии со стороны 
ОБСЕ играет Специальная мониторинговая миссия 
(СММ). Поддерживаем ее работу. Миссия должна 
максимально полно и объективно докладывать о 
ситуации, в том числе жертвах среди мирного на-
селения, разрушениях гражданской инфраструк-
туры, напрямую контактировать с местными вла-
стями в Донбассе. Призываем действующее пред-
седательство ОБСЕ обеспечить опубликование 
тематических докладов СММ о жертвах конфликта 
в Донбассе из числа мирных жителей и разруше-
ниях гражданской инфраструктуры за весь период 
конфликта.

К сожалению, несмотря на существенные ди-
пломатические усилия, до разрешения кризиса на 
Украине еще далеко. В этом контексте призываем 
самым решительным и беспристрастным образом 
реагировать на регулярно звучащие из Киева за-
явления о желании пересмотреть Минские согла-
шения, которым, кстати, 12 февраля исполняется 
ровно пять лет. Свою полную поддержку этого до-
кумента Совет Безопасности закрепил в резолюции 
2202 (2015) и подтвердил в заявлении Председате-
ля S/PRST/2018/12 от 6 июня 2018 года.

Примеров такой ревизионистской линии Ки-
ева множество. Достаточно процитировать слова 
представителя Украины в политической подгруппе 
Трехсторонней контактной группы Алексея Резни-
кова, который в одном из интервью 23 января ска-
зал о том, что позиция президента Зеленского оста-
ется неизменной и сводится к тому, что Минские 
соглашения как минимум частично подлежат пере-
смотру. Интересно было бы узнать мнения наших 
немецких и французских коллег насчет того, как 
согласуются подобные предложения с их видением 
перспектив украинского урегулирования и когда 
они наконец перестанут отрицать очевидное.

За прошедшие пять лет ни одно политическое 
обязательство Киев так и не выполнил, уходя под 
любыми предлогами от диалога со своими же граж-
данами и последовательно прикрываясь мнимой 
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«российской агрессией», доказательств которой так 
пока никто и не смог представить. К сожалению, из 
выступления ряда наших коллег, в частности По-
стоянного представителя Германии, мы можем сде-
лать вывод о том, что этим беспочвенным страшил-
кам они по-прежнему готовы подпевать, даже не-
смотря на то, что их опроверг в этом зале и в Вашем 
присутствии, уважаемый Кристоф, не кто-нибудь, а 
сам бывший глава СММ г-н Эртугрул Апакан.

В целом, как мы видим из выступлений на-
ших западных коллег, Минские соглашения по-
прежнему никто из вас не читал и читать не со-
бирается. Чувствуется, что вам гораздо выгоднее 
упрямо представлять Россию в качестве стороны 
конфликта вопреки фактам и здравому смыслу, 
подыгрывая при этом попыткам киевских властей 
уйти от ответственности. Таким образом вы выда-
ете им своего рода карт-бланш на любые дискри-
минационные действия против своих же русскоя-
зычных граждан. Кстати сказать, из высказываний 
некоторых наших коллег, фантазировавших насчет 
нарушений прав человека в Крыму, может сложить-
ся впечатление, что этот воссоединившийся с Рос-
сией регион закрыт и в него никого не пускают. Раз-
умеется, это лишь фантазия. Крым открыт для лю-
бых посещений, осуществляемых в соответствии с 
законодательством России. Это вам подтвердят и 
туристы, которых в этом году в Крыму побывало 
около 7 миллионов. Так что, г-жа Пирс, хватит фан-
тазировать — приезжайте, посмотрите на жизнь 
крымчан сами.

Несмотря на противоречивые сигналы от «ко-
манды Зеленского», хочется верить, что с прихо-
дом новой администрации в Киеве наконец поймут 
очевидное: какого-либо урегулирования на востоке 
страны невозможно достичь без прямого участия 
населения этих регионов — здесь, в Организации 
Объединенных Наций, это называется инклюзив-
ностью. Руководствуясь этим принципом, мы при-
зываем к диалогу противоборствующих сторон 
различных внутренних конфликтов — от Афгани-
стана до Сирии и Йемена, от Кипра до Колумбии и 
Венесуэлы. И лишь населению Донбасса отказыва-
ется в этом очевидном праве. Хочется верить, что 
в ОБСЕ понимают всю абсурдность и тупиковость 
подобной ситуации.

Надеемся, что новое украинское руководство 
осознает пагубность продвижения конфронтацион-

ных инициатив, раскалывающих общество, ущем-
ляющих языковые, образовательные, религиозные 
и культурные права русскоязычного населения и 
других национальных меньшинств. Ведь киевским 
властям необходимо делать ровно обратное: пы-
таться вновь завоевать доверие людей, над интере-
сами и жизненными убеждениями которых надру-
гались авторы антиконституционного «майданско-
го переворота». Задача ОБСЕ — всячески помогать 
этому судьбоносному для будущего Украины про-
цессу, ни в коем случае не потакая недальновидным 
и губительным националистическим рецидивам, 
все еще пронзающим украинское общество, словно 
раковая опухоль.

Считаем, что ОБСЕ может и должна сыграть за-
метную роль для становления многосторонности 
в качестве системообразующей основы междуна-
родных отношений, опирающихся на международ-
ное право, всемерно способствовать строительству 
системы равной, всеобъемлющей и неделимой без-
опасности. Именно поэтому мы заинтересованы в 
укреплении роли и авторитета этой организации, 
развития ее сотрудничества с Организацией Объ-
единенных Наций, резервы которого далеко не ис-
черпаны. Рассчитываем, что и албанское председа-
тельство внесет свой вклад в этот процесс.

Председатель (говорит по-французски): Сейчас 
я сделаю заявление в своем качестве представителя 
Бельгии.

Прежде всего я хотел бы поздравить председа-
теля Совета министров Эди Раму и его страну со 
вступлением на пост действующего Председателя 
Организации по безопасности и сотрудничеству в 
Европе (ОБСЕ).

Будучи крупнейшей региональной организаци-
ей в области безопасности, ОБСЕ играет ключевую 
роль в содействии диалогу, укреплении доверия и 
предотвращении конфликтов от Западных Балкан 
до Центральной Азии. Мы приветствуем цели ал-
банского председательства, которые представил 
нам председатель Совета министров Албании. Он 
может рассчитывать на поддержку Бельгии в их до-
стижении. Убежден, что они будут способствовать 
укреплению мира и безопасности, одним из гаран-
тов которых является Совет Безопасности. Я хотел 
бы высказать три замечания.
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Во-первых, мы приветствуем то приоритет-
ное внимание, которое г-н Рама намерен уделять 
украинскому кризису, о чем свидетельствует его 
недавний визит в эту страну. Этот кризис явля-
ется одним из самых серьезных нарушений осно-
вополагающих принципов ОБСЕ, а также Устава 
Организации Объединенных Наций, о чем нельзя 
забывать. Мы подчеркиваем конструктивную роль, 
которую играет ОБСЕ в этом вопросе, в частности 
в рамках ее Специальной мониторинговой миссии 
на Украине. Мандат Миссии должен соблюдаться, 
и для этого необходимо обеспечить безопасный, 
безоговорочный и беспрепятственный доступ ко 
всей украинской территории, в том числе в Крым и 
в районы вдоль границы с Россией.

Мы призываем все стороны стремиться к дол-
госрочному урегулированию конфликта, которое 
должно основываться на уважении суверенитета, 
независимости, единства и территориальной це-
лостности Украины в пределах ее международно 
признанных границ. В этой связи крайне важное 
значение имеет диалог как в «нормандском фор-
мате», так и в рамках Трехсторонней контактной 
группы. Однако эти контакты приведут к достиже-
нию конкретных результатов лишь в том случае, 
если на местах будет неукоснительно соблюдаться 
прекращение огня.

Во-вторых, я хотел бы подчеркнуть намерение 
г-на Рамы вести борьбу с насилием в отношении 
женщин и девочек и повышать их роль в вопросах 
мира и безопасности. Спустя 20 лет после приня-
тия резолюции 1325 (2000) интеграция гендерного 
измерения во все наши мероприятия должна оста-
ваться приоритетной задачей. Мы приветствуем 
обязательства, взятые в этой области ОБСЕ в апре-
ле 2019 года. Эту двадцатую годовщину принятия 
резолюции следует использовать как возможность 
для проведения объективной оценки достигну-
того прогресса и определения курса дальнейших 
действий.

Одним из ключевых элементов всеобъемлющей 
концепции безопасности ОБСЕ является уважение 
прав человека и основных свобод. К сожалению, 
мы отмечаем тревожное ухудшение положения в 
области прав человека во многих регионах, где осу-
ществляет свою деятельность ОБСЕ. В этой связи 
мы разделяем стремление г-на Рамы поощрять тер-

пимость и недискриминацию в целях борьбы с не-
навистническими высказываниями.

В-третьих, ОБСЕ играет ключевую роль в пре-
дотвращении таких транснациональных угроз, как 
терроризм, организованная преступность и тор-
говля людьми, и в борьбе с ними. Этот последний 
пункт является приоритетным для нашей страны, о 
чем свидетельствует проведение Бельгией 25 октя-
бря 2019 года соответствующего заседания Совета 
по формуле Аррии. Мы приветствуем плодотворное 
сотрудничество между ОБСЕ и Организацией Объ-
единенных Наций в этой связи, особенно в контек-
сте Межучрежденческой координационной группы 
по борьбе с торговлей людьми, сопредседателями 
которой являются Структура «ООН-женщины» и 
ОБСЕ. Эта уникальная и новаторская модель явля-
ется частью эффективной многосторонней систе-
мы, и было бы полезно воспроизвести ее в рамках 
всей системы Организации Объединенных Наций.

В заключение Бельгия выступает за укрепление 
и углубление взаимодействия между Организацией 
Объединенных Наций и ОБСЕ. Различные измере-
ния ОБСЕ отражают комплексный подход к обеспе-
чению безопасности, которая необходима для уста-
новления прочного мира — и обе эти цели должен 
поддерживать Совет.

Сейчас я возвращаюсь к исполнению своих обя-
занностей Председателя Совета.

Представитель Германии попросил слова для 
дополнительного заявления.

Г-н Хойсген (Германия) (говорит по-английски): 
Я практически лишился дара речи после того, как 
услышал сказку нашего российского коллеги. Соз-
дается впечатление, что если мы продолжим обсуж-
дение ситуации на Украине, то в один прекрасный 
день наш российский коллега скажет, что это Укра-
ина вторглась в Россию, а не наоборот.

Надеюсь, что в следующий раз, когда наш кол-
лега будет говорить о выполнении Минских согла-
шений, он, наконец, прокомментирует реальные со-
бытия, которые произошли после подписания этих 
соглашений, самым важным положением которых 
было немедленное прекращение огня, и оно не было 
соблюдено Россией. Вместо этого Россия продол-
жила боевое наступление на Дебальцево. Это было 
вскоре после подписания минских договоренно-
стей, и из-за этого убедить впоследствии украин-
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цев поверить в эти договоренности и выполнить их 
было очень трудно. Как я уже говорил, мы должны 
отдать должное нашим украинским друзьям за то, 
что они выполняют минские договоренности.

Что касается заявления нашего российского 
коллеги, то я не услышал упоминания о крушении 
самолета Малайзийских авиалиний, который вы-
полнял рейс МН-17 и был сбит российскими ракета-
ми, в результате чего погибло 298 человек. Мы все 
помним ликование российских повстанцев, когда 
был успешно сбит этот самолет. Россия по сей день 
так и не выплатила компенсацию семьям погибших 
в этом инциденте.

Председатель (говорит по-французски): Пред-
ставитель Российской Федерация попросил слово 
для дополнительного заявления.

Г-н Полянский (Российская Федерация): Всег-
да восторгаемся институциональной памятью Кри-
стофа, который действительно участвовал в пере-
говорах по выработке минских договоренностей. 
Правда, в последнее время память начала суще-
ственно подводить его. Что касается агрессии в 
отношении Украины, то в недавней истории есть 
только один факт такой агрессии, это было 22 июня 
1941 года. Мы не будем называть страну, которая 
эту агрессию совершила. Тем более, что об этом 
сейчас пытаются всячески забыть националистиче-
ские силы на Украине, подпевая Вашим словам о 
якобы имевшей место российской агрессии.

Я не буду останавливаться на теме MH-17 
— наша позиция здесь хорошо известна, доказа-
тельств никаких нет, Россию к этому следствию 
не допускают, и я не думаю, что это тема нашего 
сегодняшнего разговора. Я хотел бы просто, Кри-
стоф, призвать Вас к определенной ответственно-
сти. Вы продвигаете очень красивые инициативы, 
которые мы поддерживаем: дети в вооруженном 
конфликте, женщины и мир и безопасность. Так 
вот, каждое Ваше выступление, в котором Вы по-
дыгрываете нежеланию украинской стороны раз-
говаривать со своим собственным народом, — это 
не теоретическое продвижение этих инициатив, а 
практические жизни женщин и детей, которые по-
гибают в Донбассе от пуль и бомб украинских во-
енных. Подумайте об этом в следующий раз, когда 
будете выступать на эту тему.

Председатель (говорит по-французски): Слово 
предоставляется г-ну Раме для ответов на заданные 
вопросы и высказанные замечания.

Г-н Рама (говорит по-английски): В своем всту-
пительном слове посол Хойсген весьма любезно 
упомянул о том, что я занимаюсь спортом, в ко-
тором нужно прыгать выше всех остальных. Но 
я хочу, чтобы все знали, что я считаю албанское 
председательство в Организации по безопасности и 
сотрудничеству в Европе (ОБСЕ) миссией, заклю-
чающейся в том, чтобы крепко стоять на земле. Я 
прекрасно понимаю, что вклад, который Албания 
способна внести в 2020 году, заключается отнюдь 
не в том, чтобы соревноваться с настоящими ги-
гантами, которые принимают участие в различных 
формулах, контактных группах, форумах или фор-
матах, ибо результаты поисков окончательного уре-
гулирования зависят именно от них.

Что мы реально можем сделать полезного, так 
это не забывать о том, что, пока на самом высоком 
уровне проводятся дискуссии и обсуждения, по-
добные только что состоявшимся, — в это же самое 
время гибнут люди. Я хочу, чтобы представители 
знали, что такие трагедии изо дня в день прихо-
дится переживать более чем 4 миллионам человек 
по обе стороны линии соприкосновения — людям, 
жизнь которых старается облегчить Специальная 
мониторинговая миссия ОБСЕ на Украине, способ-
ствующая прекращению огня. Позвольте мне на-
помнить, что с декабря 2019 года, когда было объ-
явлено прекращении огня и стороны согласились 
его соблюдать, произошло 20 000 инцидентов, в 
том числе 7000 взрывов, а число погибших соста-
вило 69 человек. Это серьезная цифра, хотя в целом 
число потерь резко сократилось.

Я присоединяюсь к тем, кто воздал должное 
президенту Зеленскому, потому что считаю, что он, 
идя на непростые шаги, способствует началу более 
интенсивного и плодотворного диалога. Особенно 
важным стал масштабный обмен задержанными 29 
декабря. Но я также хочу подчеркнуть, что есть и 
другие факты. Я не хочу вставать на трудный путь, 
занимая чью бы то ни было сторону, но хочу из-
ложить факты, заключающиеся в существовании 
широко распространенного и обоснованного мне-
ния, что украинская сторона ведет переговоры с по-
встанцами. Именно в этом и заключается проблема. 
Поэтому от российской стороны требуется внести 
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гораздо более существенный вклад и оказать более 
существенное влияние, поскольку нам всем извест-
но, что она способна оказать весьма значительное 
влияние на стороны на местах.

Я посетил этот район и, как я Вам уже расска-
зал, г-н Председатель, даже находясь там, трудно 
поверить своим глазам. Это напоминает фильм на 
постапокалиптическую тему, когда около десяти 
тысяч человек пешком переходят крошечную реч-
ку по мосту, ширина которого не больше ширины 
автомобиля скорой помощи. Кстати, скорая помощь 
по-прежнему не может добраться до места назна-
чения, поскольку все еще нет договоренности о до-
ставке в больницы даже смертельно больных паци-
ентов. Им приходится выходить из машины и идти 
пешком. Некоторые пациенты умирают на сильном 
морозе и в ветреную погоду; могу сказать, что я ни-
когда не видел ничего подобного. Девяносто про-
центов из этих десяти тысяч — это пожилые люди. 
Им приходится переходить на другой берег за пен-
сией и лекарствами.

Я не думаю, что сторонам трудно достичь вза-
имопонимания в отношении этих людей, которые 
тоже ходят под Богом, спрашивая у них, русские 
они или украинцы и на что они имеют право, а на 
что не имеют. Им следовало бы предоставить воз-
можность доставлять умирающих членов их семей 
в больницу, не останавливаясь на полпути. Так что 
я полагаю, что именно этого мы и будем добиваться 
в этом году.

Отвечая на вопрос посла Эстонии о том, каким 
образом ОБСЕ и Организация Объединенных На-
ций могли бы делать больше, скажу, что мы должны 
больше сотрудничать, поскольку ОБСЕ является 
второй по величине после Организации Объеди-
ненных Наций организацией, в состав которой вхо-
дит 57 государств-членов, на пространстве которой 
проживает 1 миллиард человек и которой прихо-
дится заниматься очень многими проблемами.

Откровенно говоря, мы должны прилагать боль-
ше усилий для обеспечения того, чтобы достигну-
тые в 1975 году договоренности оставались в силе. 
Необходимо с уважением относиться к территори-
альной целостности, стабильности и суверенитету. 
В 1975 году я был пионером с красным галстуком в 
стране, которая являлась для Европы тем, чем для 
современного мира является Северная Корея, — в 
единственной стране, которая не только отказалась 

от вступления в ОБСЕ, но и назвала Хельсинкский 
заключительный акт новым законом, направлен-
ным на деградацию как Запада, так и Востока. Бу-
дучи родом из такой страны и смотря сегодня на 
мир, я могу сказать, что Хельсинкские принципы 
по-прежнему актуальны. Однако зачастую в свете 
происходящих событий складывается впечатление, 
что эти принципы используются некоторыми для 
борьбы друг с другом, а не в качестве основы для 
объединения усилий в целях решения проблем, с 
которыми мы сталкиваемся.

Мое последнее замечание заключается в том, 
что, на мой взгляд, нельзя исключать возможности 
развертывания в обсуждаемом районе операции 
Организации Объединенных Наций по поддер-
жанию мира. Причина этому — сложившаяся там 
крайне тревожная ситуация. Специальная монито-
ринговая миссия добилась многочисленных изме-
нений и, как сказал мой российский коллега, внесла 
важный вклад. Однако это только днем. А с насту-
плением ночи, когда ее персонал возвращается на 
базу, вновь происходят взрывы и перестрелки. Нам 
удалось добиться значительного прогресса благо-
даря использованию технологий, поскольку, хотя 
персонал Специальной мониторинговой миссии не 
может обеспечивать круглосуточное наблюдение 
на всем протяжении границы, это можно делать с 
помощью видеонаблюдения.

Поэтому возможность проведения операции 
Организации Объединенных Наций по поддержа-
нию мира должна рассматриваться всеми, в част-
ности, в качестве инструмента, благодаря которому 
осуществляемый процесс приобретет значимость в 
сознании всех тех, кто должен обеспечить прекра-
щение огня, с учетом того, что текущая работа по 
реализации договоренностей, формул и форматов 
может занять много времени. Сегодня я был весьма 
поражен тем, что один из членов Совета поднял во-
прос о необходимости выполнения того, что было 
согласовано еще в 2008 году. В течение этих 12 лет 
— с 2008 по 2020 год — люди погибали, люди ис-
пытывали страдания и рисковали собственной жиз-
нью, однако конфликт до сих пор не урегулирован 
и, возможно, останется таковым.

Это все, что я хотел сказать. ОБСЕ и Органи-
зация Объединенных Наций могут обеспечить то, 
что стороны в конфликте, а, возможно, и посредни-
ки обеспечить не в состоянии, — более благопри-
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ятные условия для обычных людей, которые живут 
в настоящем аду, пока эта нестабильная ситуация 
сохраняется. Нынешнее положение дел не дает осо-

бых оснований для оптимизма, поскольку оно мо-
жет оставаться без изменений еще очень долго.

Заседание закрывается в 11 ч 55 мин.
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